
 

COMUNE DI CESENA 

____________________ 
 

     ASSESSORATO AI QUARTIERI 
 

QUARTIERE n. 6 "VALLE SAVIO”  
 

VERBALE N. 1- ANNO 2015 
 

 Il giorno 18 FEBBRAIO 2015 , alle ore 20,45 presso la sede del 
Quartiere in S. Carlo di Cesena via Castiglione n. 37, si è riunito, a seguito di 
avviso scritto, spedito in tempo utile ai consiglieri, in seconda convocazione 
il 
 

CONSIGLIO DI QUARTIERE  
 

Presiede e verbalizza il Sig. NICOLINI EDO – Presidente 

Dall'appello nominale risultano presenti i Sig.: 
 
   PresentiCognome e nome dei consiglieri          Presenti        Cognome e nome dei consiglieri 

AG ACQUAVIVA ADRIANO P MARZOCCHI ORESTE 

A CAMPANA EUGENIO P NICOLINI EDO 

P CECCARELLI EVA A NINI NICOLA 

P COMANDINI GIOVANNI P RESI GIANFRANCO 

P MARIOTTI GIANFRANCO P STRADA STEFANO 

AG MARONI ARIANNA AG VENETI DAVID 
 
Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n.7 Consiglieri sui 12 
assegnati al Consiglio e sui 12 in carica, il Presidente dichiara aperta la 
seduta. 



 
ORDINE DEL GIORNO:  

1) Approvazione verbale seduta precedente; 
2) Opere Quartiere 2014: progetto preliminare-definitivo realizzazione posti auto in via 

Castello di Roversano: approvazione; 
3) Sportello socio-assistenziale di Quartiere (Tessello e S. Carlo): rinnovo 

convenzione con ASP-AUSER-ANTEAS. Parere; 
4) Programma iniziative/collaborazioni a.2015: definizione impegni di spesa; 
5) Centro sociale di Quartiere a San Carlo: aggiornamenti; 
6) Relazione annuale del presidente: approvazione; 
7) Comunicazioni del presidente; 
8) Varie ed eventuali.   

^^^^^^^ 
 
PRIMO PUNTO 
Approvato all’unanimità il verbale del 1° dicembre 2014. 
 
Entra il consigliere E. Campana: presenti n. 8/12. 
 
SECONDO PUNTO 
Il presidente, con un breve intervento, illustra al Consiglio il progetto preliminare-definitivo 
redatto dal Settore Infrastrutture e Mobilità, relativa alla realizzazione di posti auto in via 
Castello di Roversano. 
La scelta di realizzare parcheggi lungo via Castello di Roversano, ha origine dalla 
decisione di installare un divieto di sosta permanente all'inizio della stessa via, in modo 
che la carreggiata rimanga sempre libera da mezzi in sosta e consentire il transito a tutti, 
specialmente ai mezzi di soccorso, di accedere agevolmente all'interno dell'abitato del 
vecchio Castello. Accesso in passato, non senza difficoltà e poco agevole, anche in 
occasione di vere e proprie emergenze.  
Al termine della presentazione è stato dato ampio spazio al dibattito e specialmente ai 
presenti interessati al problema.     
Alla riunione era presente la maggior parte dei residenti o proprietari di immobili, della 
frazione di Roversano. Tutti i residenti presenti si sono mostrati fermamente contrari alla 
realizzazione dei parcheggi previsti nel progetto, perché vanno a ridurre l'area verde 
esistente all'interno delle mura; la quale, oltre ad essere utilizzata in varie occasioni e per 
manifestazioni, è ritenuta un valore inalienabile per il tessuto urbano del castello.  A 
sostegno della loro ferma opposizione alla realizzazione dei parcheggi, gli stessi residenti 
presentano una petizione firmata da 35 persone (petizione inoltrata al Sindaco e  
regolarmente protocollata).  
Gli stessi residenti tengono a precisare che non si oppongono ai parcheggi, che anzi li 
attendono da tempo, ma essi vanno realizzati in altre aree. 
Il sig S.Z., in assemblea ha dichiarato la propria disponibilità a cedere gratuitamente al 
Comune, parte dell'area di sua proprietà situata sul lato est di via Roversano, nei pressi 
del vecchio acquedotto e poco più a monte della frana del 6 febbraio che ha distrutto le 
mura e la scarpata. 
Il sig G.G. ha proposto di realizzare i parcheggi nelle aree loro assegnate e già presenti 
nel  PRG ancora in vigore. 
Il Sig P.P., per ricavare posti auto, ha proposto la realizzazione di una terrazza lungo la via 
Roversano lato ovest (verso San Carlo), nell'ultimo tratto in prossimità con l'incrocio con 



via Castello. Per questa proposta ha detto di ispirarsi a quanto realizzato nel proprio 
capoluogo, dal Comune di Roncofreddo.         
Il Consiglio di quartiere Valle Savio, rimette al Settore Infrastrutture e Mobilità, tutte le 
valutazioni tecniche di propria competenza, le valutazioni di fattibilità e opportunità su 
quanto è emerso nel corso della riunione suddetta e le decisioni che ritiene più idonee alla 
soluzione del problema. 
Il presidente fa presente la reale necessità di realizzare i parcheggi dato l'elevato numero 
di auto esistenti anche a Roversano e sottolinea che a Roversano non esiste la carenza di 
verde. Il presidente fa notare che la realizzazione di parcheggi come da progetto, 
rappresenta un' ottima soluzione e soddisfa più esigenze come il basso costo, di non 
dovere abbattere alberi, e la comodità per tutti, ecc. 
Inoltre rispondendo ad alcune osservazioni, afferma che i parcheggi non saranno realizzati 
in sostituzione di altri interventi. Tutti i lavori prioritari restano tali ed in particolare la 
sistemazione delle mura, delle fogne, delle strade danneggiate dalle recenti frane che 
hanno interessato la frazione.       
Il Consiglio di quartiere al termine del dibattito e in seguito alla presentazione della 
petizione, esprime - a maggioranza - parere negativo al progetto con n. 7 voti contrari e n. 
1 voto favorevole (Nicolini), accogliendo le ragioni dei residenti a Roversano. 
(Segue lettera). 
 
TERZO PUNTO 
Il presidente informa che il 31 marzo p.v.scade l’Accordo di collaborazione tra il Comune di 
Cesena, ASP, AUSER e ANTEAS  per la gestione degli sportelli socio-assistenziali di 
Comunità  a San Carlo e a Tessello e propone il rinnovo. 
Il Consiglio approva all'unanimità.  
Su proposta del cons. Marzocchi, il Consiglio chiede che nel nuovo Accordo per lo 
sportello socio-assistenziale di San Carlo, sia inserita la clausola per la quale, le pulizie dei 
locali adibiti ad ambulatorio siano a carico dell’Amministrazione com.le e che vengano  
eseguite dalla stessa impresa incaricata per le pulizie dei locali al primo piano. 
(Segue comunicazione con mail). 
 
QUARTO PUNTO 
Il presidente illustra al Consiglio la proposta di ripartizione e assegnazione del fondo di 
quartiere (euro 8.899,20 di cui euro 1.425,20 residuo fondo a.2014) per le varie iniziative e 
collaborazioni. Ne spiega le motivazioni e i criteri adottati, come negli anni passati, basati 
sulle effettive necessità conosciute e riconosciute dal Consiglio, per finalità sociale e per 
collaborazioni con associazioni. 
In particolare illustra l'iniziativa, realizzata quest'anno per la prima volta, intitolata“8 marzo 
2015” organizzata, curata e gestita tutta al femminile, da associazioni che già operano nel 
sociale e già da tempo hanno una soddisfacente collaborazione con il quartiere. La festa 
inizia alle ore 10,00 e termina da programma alle ore 19,00. In quest'arco di tempo le varie 
associazioni propongono un sunto delle loro attività, che spaziano dalla musica, ginnastica 
artistica, pittura, teatro, creazione di oggetti regalo e “artistiche”, cucina ecc. 
Tutte le attività saranno gratuite e rivolte a tutti coloro che vorranno partecipare o 
intervenire. 
Il Consiglio di quartiere approva lo stanziamento di euro 400,00 a copertura delle spese 
sostenute direttamente tramite il Comitato Q12. 
 



Infine da lettura della lettera di richiesta per un contributo, pervenuta dall'Associazione 
Polisportiva San Vittore.  
 
Il consiglio dopo breve dibattito approva all'unanimità il prospetto allegato che è parte 
integrante del presente verbale e identificato come allegato  A) .  
 
QUINTO PUNTO 
Il presidente informa il consiglio che l'Associazione Polisportiva Dilettantistica San Carlo, 
titolare dell’autorizzazione all’utilizzo dei locali per la gestione del Circolo situato nel 
Centro Sociale del Quartiere, ha fatto pervenire ufficiale e formale disdetta dell’accordo in 
essere  sopraccitato, a partire dal 01 marzo 2015. 
L'Associazione Polisportiva Dil. San Carlo assicura la gestione del Circolo fino al 28 
febbraio 2015 compreso, poi, ragioni di organizzazione interne alla medesima, rinuncia a 
proseguire.  
Al Consiglio di quartiere è pervenuta dall’Associazione Gruppo Sportivo Sancarlese, 
formale richiesta per assumere la gestione del Circolo. 
Lo stesso Consiglio ritiene l'Associazione Gruppo Sportivo Sancarlese idonea, affidabile e 
meritevole, per cui concede e ne affida la gestione in uso esclusivo tutti i giorni, a 
decorrere dal 01 marzo 2015 fino al 29 febbraio 2016, come previsto dalle funzioni del suo 
mandato.   
Il Consiglio, senza osservazioni e riserve, unanime approva.  
 
SESTO PUNTO 
Il presidente illustra al Consiglio la relazione annuale delle attività del Quartiere a.2014, 
prevista dall’art. 36 lett. e) del Regolamento dei Quartieri, che si allega al presente verbale 
quale allegato B). Relazione approvata all’unanimità. 
 
SETTIMO PUNTO 
7.1 – Il presidente illustra ed aggiorna il Consiglio sullo stato in cui si trova la frazione di 
Roversano a seguito delle frane causate dalle abbondanti piogge cadute all’inizio del 
mese di febbraio, degli ingenti danni che hanno provocato alle mura storiche di sostegno 
al paese, alla rete fognaria, alle vie di accesso e del pericolo che alcune abitazioni 
corrono, in caso di ulteriori eventi meteo estremi, trovandosi a pochi metri dal fronte  
franoso. 
Il presidente informa dei contatti tenuti con l’Amministrazione comunale, da quando è     
venuto a conoscenza degli eventi, dei primi interventi di emergenza e di quelli messi in 
atto i giorni successivi. 
Il presidente e l’intero Consiglio si impegnano a seguire l’evoluzione degli eventi e degli 
interventi che verranno attuati per la messa in sicurezza dell’intera frazione. A tale scopo 
si sollecita l’Amministrazione ad intervenire rapidamente con progetti definitivi riguardanti 
tutte le opere di recupero idrogeologico e di ripristino necessari. 
(Segue lettera). 
 
7.2 -La Giunta comunale, nell’ambito del programma di presentazione degli impegni e 
lavori pubblici assunti, incontrerà il Consiglio di Quartiere e i cittadini in una pubblica 
assemblea lunedì 13 aprile, dalle ore 18 alle ore 20,30, presso la sede del Quartiere in via 
Castiglione, 37. 
 



7.3 - Sabato 14 marzo, dalle ore 9 alle ore 19, nell’ambito dell’iniziativa “Quartieri Solidali” 
si svolgerà la 10^ raccolta alimentare. Anche il Quartiere Valle Savio partecipa all’iniziativa 
e promuove la raccolta di generi alimentari presso i negozi che hanno aderito (per San 
Carlo: “Macelleria Zani” e “Frutta e verdura di Principi Erica”; per San Vittore: “Super 
A&O”. Tutto quanto raccolto sarà destinato alla Caritas zonale di San Vittore.   
 
7.4 – Il presidente informa che l'Azienda Acquaviva Noleggio ha espresso la volontà di 
donare al quartiere un computer portatile,completo di licenze per l'uso del software, per 
sostituire quello attualmente in uso, ormai in cattivo stato di funzionamento. 
Il Consiglio apprezza e ringrazia l'Azienda Acquaviva per la sensibilità e interessamento 
dimostrati. 
 
7.5 - Il presidente da conto al Consiglio dell'incontro avuto con i residenti nella frazione di 
Tessello in data 29 gennaio scorso, presenti anche i consiglieri: Comandini, Marzocchi e 
Resi:  
a) in seguito all'aumento dei furti nelle abitazioni, i residenti chiedono di installare due 
telecamere all'inizio e alla fine dell'abitato, in modo da fungere da deterrente e per 
aumentare i controlli. Le telecamere potrebbero rientrare nel piano per la sicurezza 
recentemente autorizzato dalla Prefettura, che prevede l'installazione di telecamere in tutto 
il territorio comunale; 
b) la sistemazione del giardino dell'ex scuola elementare, oggi centro sociale, più volte 
chiesto e inserito nei piani per l'attuazione di interventi nel  quartiere; 
c) sistemazione di via Tessello, ricavando se possibile i parcheggi, sistemazione del fosso 
al lato ovest della via Tessello e completamento dell' illuminazione nell'abitato; 
d) valutare, se possibile, una forma di convenzione tra Auser e Comune per il trasporto a 
chiamata, specialmente in favore di anziani e di chi è privo di mezzi di trasporto, che 
preveda anche il contributo del privato; 
e) utilizzare parte del fondo Busca, per il restauro della locale chiesa, ritenuta da tutta la 
popolazione un bene collettivo di valore da salvaguardare e un elemento di aggregazione 
che va oltre gli orientamenti di fede religiosa o politica. 
La chiesa una volta restaurata potrebbe essere utilizzata per eventi pubblici di carattere 
culturale o per manifestazioni. Completando così il recupero dell'intero edificio, visto che la 
canonica già restaurata è data in gestione ad un gruppo scout di Cesena. 
Infine, gli abitanti di Tessello si considerano particolarmente toccati dalla presenza della 
discarica della Busca, che rivendicano quasi come un diritto avere la disponibilità di parte 
del fondo Busca.   
(Segue lettera).            
 
7.6 - Il Consiglio di quartiere, trovandosi a fine mandato per termine della legislatura, 
ritiene di non avviare la consultazione fra i residenti di San Carlo, ideata per conoscere la 
loro opinione in merito allo spostamento nella piazza del libro, del Monumento ai Caduti di 
tutte le guerre situato in via Castiglione. 
Quindi, dato i tempi ormai ristretti per organizzare tutte le operazioni di consultazione e per 
avviare le procedure necessarie per lo spostamento, il Consiglio delibera, unanime, di 
rinviare la questione alla prossima legislatura e al nuovo Consiglio di quartiere.     
 
OTTAVO PUNTO 
8.1 - Il consigliere Marzocchi: 
 



a) segnala la necessità di informare l'ufficio manutenzione strade perché intervenga a 
sistemare il coperchio di un pozzetto sito sul marciapiedi nell'incrocio tra via Castiglione e 
via San Carlo, al fine di evitare inciampi o cadute e consentire il passaggio in sicurezza dei 
pedoni. 
(Segue segnalazione telefonica) 
 
b) chiede quando saranno installati i due limitatori di velocità, visto che l'Amministrazione 
com.le, anche attraverso comunicati stampa oltre alle comunicazioni date direttamente al 
Quartiere, si era impegnata a renderli funzionanti entro il 2014. 
 
8.2 - Il Consiglio chiede all'ufficio verde pubblico di programmare un sopralluogo nella 
corte del Centro Sociale e verificare lo stato in cui si trova la parte del terreno fino a pochi 
giorni fa concessa, come occupazione del suolo pubblico, al proprietario della casa 
confinante con la corte medesima e valutare i provvedimenti da prendere, per riportare 
l'area nelle condizioni  originarie.   
(Segue comunicazione con mail).   
^^^^^^^^^^ 
EN/mcp 
 
Allegati: A) e B). 
Letto, approvato e sottoscritto. 
 
 
La seduta è tolta alle ore 23,50. 
 
 
 
 
        Il presidente verbalizzante 
         Edo Nicolini 
 
 
 
 
 


